

**INTERVENCIÓN DE LA SRA. CANCELLER DE LA REPUBLICA
ARGENTINA, ING. SUSANA MALCORRA**

SR. PRESIDENTE,

NOS CONVOCA A ESTA CONFERENCIA MINISTERIAL UN TEMA DE LA MAYOR IMPORTANCIA PARA LA
PAZ, Y LA SEGURIDAD INTERNACIONALES

LA SEGURIDAD NUCLEAR NO ES UN PROBLEMA ABSTRACTO O TEORICO

SE TRATA DE GARANTIZAR QUE LOS MATERIALES NUCLEARES QUE EXISTEN EN TODO EL MUNDO
ESTEN DEBIDAMENTE PROTEGIDOS, LEJOS DE AQUELLOS QUE NO DUDARIAN EN ECHAR MANO DE
ELLOS PARA ATERRORIZAR Y SEMBRAR EL PANICO Y LA DESTRUCCION

SON MUCHOS Y MUY PENOSOS LOS CASOS EN QUE EL TERRORISMO INTERNACIONAL HA DADO
SOBRADAS PRUEBAS DE SU CAPACIDAD DE DESTRUCCION

ES ILUSORIO PENSAR QUE VIVIMOS EN SEGURIDAD MIENTRAS EXISTAN MATERIALES NUCLEARES
CARENTES DE LA DEBIDA PROTECCION, Y SIN QUE LA NORMATIVA INTERNACIONAL SEA DE
APLICACION A NIVEL GLOBAL

EN LOS ULTIMOS AÑOS, DIVERSOS ESFUERZOS A DIFERENTES NIVELES HAN TENIDO LUGAR PARA
ELEVAR EL NIVEL DE COMPROMISO INTERNACIONAL EN FAVOR DE LA SEGURIDAD NUCLEAR,
INCLUYENDO CUMBRES E INICIATIVAS MUY IMPORTANTES

TODAS ELLAS HAN SERVIDO PARA DOTAR A LA SEGURIDAD NUCLEAR DEL NIVEL DE PRIORIDAD DEL
QUE CARECIA, Y POR ESO MERECE SER ENCOMIADAS

HA LLEGADO EL MOMENTO DE CONSOLIDAR Y EXPANDIR ESTE ACERVO

POR CONSOLIDACION, ENTENDEMOS LA UNIVERSALIZACION DE LAS NORMAS APLICABLES, COMO LA
ENTRADA EN VIGOR DE LA ENMIENDA DE LA CONVENCION SOBRE LA PROTECCION FISICA DE LOS
MATERIALES NUCLEARES, QUE AMPLIO AL ALCANCE DE ESTE INSTRUMENTO INTERNACIONAL

EN EL MISMO SENTIDO, LAS CONVENCIONES CONTRA EL TERRORISMO INCLUYENDO LA
CONVENCION PARA LA SUPRESION DE ACTOS DE TERRORISMO NUCLEAR DEBEN ALCANZAR A TODOS
LOS RINCONES DEL PLANETA.

DESDE NUESTRO PAIS HEMOS HECHO LO NECESARIO, ASEGURANDO LA ADHESION A TODOS ESTOS INSTRUMENTOS Y PARTICIPANDO ACTIVAMENTE DE LAS MEDIDAS DE REGULACION INTERNACIONAL A TRAVES DEL ORGANISMO INTERNACIONAL DE ENERGIA ATOMICA.

NOS HEMOS DESPRENDIDO DEL INVENTARIO DE URANIO ALTAMENTE ENRIQUECIDO DEL QUE DISPONIAMOS, Y COMO PAIS PRODUCTOR Y EXPORTADOR DE EQUIPAMIENTO NUCLEAR HEMOS CONCENTRADO NUESTROS ESFUERZOS EN EL DESARROLLO DE TECNOLOGIAS CON URANIO DE BAJO ENRIQUECIMIENTO

NUESTRO PROGRAMA NUCLEAR CRECE EN EL MARCO DE LOS MAS ESTRICTOS ESTANDARES DE SEGURIDAD

LA SEGURIDAD NUCLEAR TIENE UN ASPECTO PRIORITARIAMENTE LOCAL, YA QUE SE TRATA DE PROTEGER EL MATERIAL NUCLEAR Y PROTEGER FUENTES RADIATIVAS

EXISTE TAMBIEN UNA IMPORTANTISIMA DIMENSION REGIONAL, DESTINADA A PREVENIR Y EVITAR TRANSFERENCIAS ILCITAS DE MATERIAL NUCLEAR

EN ESE ASPECTO TRABAJAMOS CON NUESTRO VECINOS, CHILE, BRASIL Y OTROS EN LA ORGANIZACION DE EJERCICIOS Y ACTIVIDADES DESTINADOS A ASEGURAR LA MEJOR COMUNICACION POSIBLE ENTRE LAS AUTORIDADES COMPETENTES Y ARMONIZAR EN LA MEDUDA DE LO POSIBLE LAS NORMATIVAS Y ESTÁNDARES PARA MINIMIZAR LA POSIBILIDAD DEL TRAFICO ILCITO DE MATERIAL NUCLEAR

ESTA TAREA DE CONSOLIDACION ES INCESANTE. SUSCRIBIR LOS INSTRUMENTOS INTERNACIONALES

Conferencia Internacional de Seguridad Nuclear del OIEA
Diciembre 2016

NO ES SUFICIENTE EN ESTE AMBITO. SE TRATA DE UNA TAREA DE VIGILANCIA PERMANENTE, PARA LA QUE CADA PAIS DEBE ESTAR DEBIDAMENTE PREPARADO.

SEÑOR PRESIDENTE,

ME HE REFERIDO HASTA AQUI A LA CONSOLIDACION

QUISIERA AHORA DECIR ALGUNAS PALABRAS ACERCA DE LO QUE EN LA ARGENTINA CONSIDERAMOS COMO IGUALMENTE ESENCIAL, ESTO ES LA EXPANSION DEL LOS ESFUERZOS INTERNACIONALES EN SEGURIDAD NUCLEAR

COMO SEÑALARA AL INICIO, DIVERSOS ESFUERZOS E INICIATIVAS HAN TENIDO LUGAR EN LOS ULTIMOS AÑOS. UNA SERIE DE REUNIONES CUMBRES SE DESARROLLARON Y TUVIERON UN GRAN EXITO AL ACELERAR DRAMATICAMENTE EL PROCESO DE REPATRIACION Y REDUCCION DE STOCKS DE URANIO ALTAMENTE ENRIQUECIDO QUE CONSTITUIAN UN PELIGRO INMINENTE E INNECESARIO PARA TODOS

ESTAS REUNIONES FUERON UTILES TAMBIEN EN ESTABLECER UN ENTRAMADO DE CONTACTOS ENTRE AUTORIDADES NACIONALES QUE DEBE AHORA TENER SU CONTINUIDAD,

EL DESAFIO FRENTE AL QUE NOS ENCONTRAMOS ES MUY CLARO, DEBEMOS LOGRAR QUE ESOS CONSENSOS Y ENTENDIMIENTOS SE EXTIENDA, POR LO MENOS A LOS CIENTO SESENTA Y OCHO MIEMBROS DEL OIEA, Y POSIBLEMENTE A TODA LA MEMBRESIA DE LAS NACIONES UNIDAS

Conferencia Internacional de Seguridad Nuclear del OIEA
Diciembre 2016

ES UNA VERDAD EVIDENTE QUE LA SEGURIDAD DE TODOS ES TAN FUERTE COMO SU ESLABON MAS
DEBIL

POR ESO NO PODEMOS CORRER RIESGOS

POR ESO DEBEMOS HACER LO NECESARIO PARA QUE LA AGENCIA SE CONVIERTA EN ALGO MAS QUE
UNA PLATAFORMA, O UN PUNTO DE ENCUENTRO , SINO MAS BIEN UNA VERDADERA GENERADORA
DE NORMATIVA INTERNACIONAL Y DE COORDINACION EFECTIVA, COMO ES EL CASO DE LA DA
SEGURIDAD TECNOLOGICA, SAFETY, EN LA QUE LA LABOR DEL OIEA ES MAS MADURA Y
DESARROLLADA

EL ESTABLECIMIENTO DE UN COMITE DE ORIENTACION SOBRE SEGURIDAD NUCLEAR ES UN PASO
ADELANTE PERO NO ES SUFICIENTE

LA CONFERENCIA DE 2013 FUE UN COMIENZO Y HOY REITERAMOS MUCHOS DE LOS MENSAJES Y
EXHORTACIONES QUE EMITIMOS EN AQUELLA OCASION. ES TIEMPO DE DAR PASOS HACIA
ADELANTE

ESTA ES LA EXPANSION DE LA SEGURIDAD NUCLEAR QUE ENTENDEMOS INDISPENSABLE

NO CREEMOS QUE NADA DE ESTO SEA IMPOSIBLE

DEBE SER NUESTRO DESAFIO Y NUESTRA AGENDA A FUTURO

PUEDEN CONTAR CON LA DECIDIDA CONTRIBUCION DE ARGENTINA

Conferencia Internacional de Seguridad Nuclear del OIEA
Diciembre 2016

MUCHAS GRACIAS, SEÑOR PRESIDENTE.